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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

“EL PAN NO ESTÁ EN QUIEBRA” 

Por Zayra Velázquez  
 
Aunque el Partido Acción Nacional ha  tenido que  implementar acciones de austeridad, no están en quiebra,  aseguró 
Guillermo Vega Guerrero, presidente estatal del grupo político, quien  indicó que están cumpliendo con el pago de  la 
multa impuesta por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), la cual quedará saldada en el 2015. 
 
Y es que el IEQ multó al blanquiazul el 25 de febrero del 2010, por haber rebasado el tope máximo de financiamiento 
privado para la campaña política a la gubernatura del estado, en las elecciones del 2009. 
 
El monto de la sanción fue de 6 millones 163 mil 142 pesos, de los cuales, de acuerdo con el organismo electoral, el PAN 
ha pagado hasta marzo 1 millón 456 mil  118 pesos en  la  Secretaría de Planeación y Finanzas  (como  fue acordado); 
dependencia en la que actualmente hacen un pago mensual de 123 mil pesos. 
 
“En primer  lugar señalar que el PAN no están en crisis,  yo  rechazo cualquier postura en  torno a que el PAN está en 
quiebra”  afirmó  Vega  Guerrero,  tras  declaraciones  de  panistas  que  expresaban  una mala  situación  financiera  en  el 
partido. 
 
Explicó que el año pasado, PAN y Gobierno del Estado firmaron un convenio donde se estableció que la multa se pagaría 
en parcialidades, de conformidad al artículo 7 del Código Fiscal del estado. 
  
Dijo que además, cada mes entregan sus informes financieros al IEQ, donde no han tenido ninguna irregularidad. Pero 
si reconoció que la deuda los orilló a implementar medidas para disminuir el gasto corriente. (PA p.7) 
 
 
ADEMÁS DE LA MULTA QUE PUDIERA PAGAR EL CONGRESO 
SE DESLINDA EL PAN POR FALTA DE CONSEJERO 
Por Yoheme Pomares 
 
Se deslinda el Partido Acción Nacional de la responsabilidad de elegir al séptimo consejero del Instituto Electoral de 
Querétaro y de la multa de un millón de pesos, que les podía interponer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. 
 
“No, que el PRI y sus aliados resuelvan el problema, ellos resuelvan el tema, el PAN no fue incluido en ellos tendrán que 
resolver”. (C p.6) 

 

“DEBERÁ RESOLVER EL PRI LA MULTA” 

Por Zayra Velázquez  
 
Por  no  haber  incluido  a  la  fracción  del  PAN  en  el  Congreso  Local,  el  coordinador  de  bancada,  León Enrique Bolaño 
Mendoza refirió que los legisladores del PRI y “sus aliados” deben resolver cualquier problemática que surja en el tema 
de los consejeros electorales, inclusive si llega a haber una multa de 1 millón de pesos por el Tribunal Electoral. 
 
Visiblemente molesto  por  las  preguntas  de  los  reporteros,  y  a  dos  días  de  que  en  sesión  del  Pleno,  los  legisladores 
traten  de  llegar  a  un  acuerdo  para  elegir  al  séptimo  consejero  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  Bolaño 
Mendoza reiteró su postura de desaprobación. (PA p.7) 



  
MARTES 24 DE MAYO DE 2011 

 

2 
 

COLUMNA 

“PLAZA DE ARMAS” 

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
 
¡FUEGO! 
¿Cuál crisis? 
 
Niega el dirigente temporal del Partido Acción Nacional, Guillermo Vega, que su partido esté en quiebra. Solamente se 
trata  de  ajustes  y  disminución  en  el  gasto  corriente.  Les  pegó  sí,  explica,  la multa  del  IEQ,  organismo  al  que  sigue 
regateando legitimidad. Síganle. (PA p.2) 
 
 
SE PROMOCIONA PAN CON PROGRAMA FEDERAL DE “OPORTUNIDADES”… 
 Por Enrique Zamudio 
 
La dirigencia estatal del PAN y diversos comités municipales de  la región serrana, promocionan el programa  federal 
“Oportunidades”  con  fines meramente  electorales,  acusó  el  Diputado  Federal  del  PRI,  Reginaldo Rivera  de  la  Torre, 
quien calificó este hecho como una “desverguenza” del partido blanquizul. (N p.5) 
 
 
EL PRD VATICINA EN 2012 VIOLENCIA EN QUERÉTARO 
El dirigente del PRD  en Querétaro, Horlando Caballero Núñez,  ve un  Instituto Electoral  armado  a modo de 
beneficiar al PRIGobierno 
Por Redacción 
 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, Horlando Caballero Núñez, anticipó que en 
las elecciones del 2012 habrá incertidumbre y violencia debido a la conformación de un Instituto Electoral “a modo” del 
partido gobernante, el PRI. 
 
El líder perredista manifestó su rechazo a la forma en que los diputados de Querétaro han realizado el procedimiento 
para elegir a los nuevos consejeros electorales, sin lograr un consenso entre las diferentes fuerzas políticas que genere 
mayor confianza en el Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ). (LP p. 4) 
 
 
COLUMNA  
ACTORES Y ESCENARIOS 
“LA COMEDIA” 
Por Luis Gabriel Osejo  
 
LA CONFUSION PANISTA respecto de como tratar al IEQ tuvo la semana pasada otro capítulo. 
  
Por un parte lo desconocen; no envían representante a las reuniones y lo llaman "espurio". 
 
Por la otra siguen recibiendo las prerrogativas que les corresponde como partido político con registro. 
  
El viernes uno de sus jóvenes militantes, Alberto Reyes,  ganó el concurso estatal de oratoria y se llevó los diez mil 
pesos de premio. 
  
¿Entonces? 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
SE PREPARA JOSÉ BÁEZ DEL COMITÉ MUNICIPAL DEL PAN 
Por Noticias 
 
Se separa del Comité Municipal José Báez lo sustituye el ex diputado José Luis Sainz Guerrero, Secretario General. Báez 
se alista para inscribirse para contender al comité estatal. (N p.1) 
 
 
JOSÉ BÁEZ, EL MEJOR PROSPECTO PARA DIRIGIR AL PAN ESTATAL: ILV 
Es buena la competencia interna 
Por Manuel Paredón 
 
Ignacio  Loyola  Vera  considera  a  José  Báez  Guerrero  como  el  mejor  prospecto  para  encabezar  el  PAN,  desecha  las 
candidaturas  de  unidad,  llama  a  los  consejeros    a  votar  razonablente,  sin  compromisos,  en  lo  que  más  le  pesa  al 
blanquiazul  de  cara  al  2012,  no  dudó  en  señalar:  la  búsqueda  de  los  mejores  candidatos,  si  no  hay  panistas,  pues 
ciudadanos, porque está más que visto, la franquicia no con cualquiera gana. (N p.5) 
 
 
SE REGISTRA ERIC EN LA CONTIENDA DE AN… Y “DESTAPA” A RIVERA 
Por Noticias 
 
Eric  Salas  le  dio  su  aval  a Armando Rivera  para  que  sea  el  candidato  a  la  alcaldía  en  el  2012,  “es  un  buen  cuadro”, 
reconoció. 
 
Minutos después de registrarse para la dirigencia de su partido, el ex diputado que llegó con porra y comida para sus 
seguidores y bajo el  lema de “resultados se unen”, sostuvo que su registro no obedece a una negociación en donde él 
cuando pierda esa elección, en realidad gane una diputación plurinominal. (N p.5) 
 
 
BÁEZ VS SALAS POR EL TIMÓN AZUL 
Por  Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Arrancó  la  carrera por  la presidencia estatal del PAN que hasta el momento se disputan  José 
Luis Báez Guerrero (ligado al grupo de Armando Rivera) y Eric Salas González (relacionado con los duros de Alfredo 
Botello). 
 
Mientras el primero presentó licencia ayer al cargo de dirigente del Comité Directivo Municipal de Querétaro que venía 
desempeñando; Salas González formalizó su registro al acudir a las instalaciones del CDE del PAN, luego de que en días 
pasados dejó la dirección del Copladem. (DQ p.1) 
 
 
PIDE BÁEZ LICENCIA A PRESIDIR AN  
Por Víctor Vázquez  
 
José Luis Báez Guerrero pidió  licencia para  separarse del  cargo  como Presidente del Comité Directivo Municipal del 
Partido Acción Nacional en Querétaro y poder así registrarse como candidato para la Dirigencia Estatal del blanquiazul 
en la entidad. Así lo confirmó Guillermo Vega Guerrero, Presidente Interino del PAN en el estado. (am p. 4)  
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BUSCA ERIC SALAS DIRIGIR AL PAN 
Por Arlene Patiño  
 
Eric Salas se registró como candidato a la Dirigencia Estatal del Partido Acción Nacional.  
 
“Invito a los militantes a inscribirse a este juego democrático, limpio y transparente que encabeza el PAN”, resaltó en su 
discurso el primer aspirante registrado a dirigir el partido blanquiazul. (am p. 4)  
 
 
YO NO VOY A SER CHAPULÍN: NAVA 
Por Aimée Pacheco 
 
Al admitir que  tuvo  intenciones para contender por  la dirigencia estatal del PAN, el  senador Eduardo Nava Bolaños, 
sentenció que declino para “ser congruente” dijo, con la máxima que ha manejado desde hace al menos  diez años:  “yo 
no voy a ser chapulín”. 
 
“Era muy criticable que siendo Senador me mantuviera en la posición para buscar la dirigencia, tenía que renunciar al 
senado…”, dijo al señalar que aportará experiencia, conocimiento y amistades al panista Eric Salas. (DQ p.7) 
 
 
 
 
PRI 
 
FIRMA CONVENIO ISES Y EL PRI A FAVOR DE LA EDUCACIÓN 
Po Redacción 
 
El Instituto Sanjuanense de Estudios Superiores (ISES)  y el Comité Directivo Estatal del PRI dentro de su programa  de 
Ahorro  Familiar,  firmaron  un  convenio  de  colaboración  en  el  que  éste  plantel  se  compromete  a  ofrecer  planes  de 
estudios flexibles. 
 
El  ISES  cuenta  con  tres  años  de  existencia  en  San  Juan  del  Río  con  tres  carreras,  Derecho,  Administración  y 
Contabilidad, pero sobre todo busca que el estudio esté cerca de todos y no lo dejen los jóvenes por falta de recursos 
económicos.  (DQ p.5) 
 
 
PIDEN VECINOS DE LOMAS APOYO A ORTIZ PROAL 
Po Redacción 
 
El dirigente del PRI en la Capital, Mauricio Ortiz Proal, asistió a un encuentro con vecinos de Lomas de Casa Blanca en 
donde le manifestaron sus inquietudes respecto a la necesidad de llevara a cabo la pavimentación de algunas calles de 
esa colonia así como implementar medidas que permitan fortalecer la seguridad pública en esta demarcación.  
 
A su vez los vecinos externaron su preocupación por la velocidad con la que transitan algunas unidades de transporte 
público por su colonia y derivado de ello, le solicitaron la instalación de topes y semáforos peatonales que garanticen la 
integridad física de los transeúntes. (DQ p.5) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
INAUGURAN EXPO ARTESANAL DEL MUNICIPIO DE CORREGIDORA EN LA CASA LEGISLATIVA 
Por Redacción 
 
En el Patio Principal de la Casa Legislativa, la Diputada por el VII Distrito, correspondiente al municipio de Corregidora, 
Dalia Xóchitl Garrido Rubio, inauguró la Primera Exposición de Artesanías 2011. 
 
En  su  discurso,  la  Diputada Dalia  Xóchitl,  consideró  que  ésta  actividad  se  va  a  reflejar  como  apoyo  e  impulso  a  los 
artesanos y en la economía de sus familias. Expresó que este es un evento en el que la cultura, las tradiciones y el amor 
a  la  tierra se conjugan y dan vida en  las manos de  los artesanos de ese municipio, ya que ellos son unos verdaderos 
artistas. (DQ p.9) 
 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
COLUMNA  
ACTORES Y ESCENARIOS 
“LA COMEDIA” 
Por Luis Gabriel Osejo  
 
LA JOYA DE LA CORONA, es decir la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, sigue siendo una incógnita 
en los partidos más fuertes en la entidad.  
 
Más en el PRI que en el PAN. 
  
Y es que en el Partido Azul todo parece indicar que Armando Rivera Castillejos lleva mano sobre Guillermo 
Tamborrel que, dicen, sería impulsado por Pancho Domínguez. 
  
Aunque no debemos descartar a algunas jóvenes promesas del PAN que, aliados con el propio Domínguez, podrían dar 
el "campanazo".  
 
Como el secretario de gobierno Luis Bernardo Nava Guerrero o el de desarrollo sustentable, Marco del Prete 
Tercero, que tienen carisma y "pegue" con la ciudadanía. 
EN EL PRI LA COSA es diferente. 
 
El ideal, es más el natural, sería Braulio Guerra Urbiola pero tiene el impedimento de la reelección. 
  
Y es que al formar parte del Ayuntamiento de Querétaro, no puede postularse otra vez.  
  
Lo mismo ocurre con Mauricio Ortiz Proal. Los dos, más Braulio, parece que tienen casi "amarrado" su pase al 
Congreso Estatal. 
  
Mucho se ha hablado para esa posición de los empresarios Abraham González o de Alfonso García Alcocer. Inclusive 
se ha llegado a mencionar a Pedro Paredes. Los tres "consentidos" del gobierno estatal. 
 
Por estos días volvió a sonar el nombre de Juan Arturo "el pollo" Torres Landa que ya en el pasado proceso electoral 
levantó la mano. 
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ALGUNOS SECRETARIOS del gobierno estatal también han sido mencionados para la posición.  
  
Manuel Pozo, Tonatiuh Salinas o Roberto Loyola han sido inscritos en la lista por los rumorólogos y futurólogos. 
Ellos no han dicho nada. 
  
RUMBO AL 2012 en Querétaro poco se habla de la caballada. Ni gorda ni flaca. Ocupada sí en otras lides. 
  
En el PAN todavía nadie se ha abierto públicamente porque primero tienen que resolver sus cuotas las élites panistas. 
  
Pancho quiere ser gobernador de Querétaro y sabe que si Armando llega a la alcaldía, se convertirá en su principal 
enemigo en el 2015. 
  
Y en el PRI no se habla mucho por la discreción característica del tricolor que toma nombre: institucionalidad. Ahí sí, en 
el PRI, en estos momentos el que se mueve no sale en la foto.  
 
EN LA RADIO la competencia por el "rating" está a todo lo que da. 
  
De vuelta Rafael Pinzón y Andrés Estévez de la mano de "Pepo" Bernal y su "Radar"; convertido Arturo Vallejo en 
gerente de Capital ‐próximo a salir al aire‐ y transformada Radio Fórmula de Jaqueline Caballero de a.m. en f.m., los 
queretanos tenemos mucho más opciones para informarnos. 
  
Sin olvidar por supuesto a Miguel Ángel Álvarez y Laura Cours de Exa y a Joaquín San Román de Acir. O Adán 
Olvera de ABC. Los tres con un espacio bien ganado en la radio queretana 
  
Opciones impensables en nuestra entidad hace unos veinte años cuando apenas había tres noticieros en el espectro 
radial. 
  
LA CONFUSION PANISTA respecto de como tratar al IEQ tuvo la semana pasada otro capítulo. 
  
Por un parte lo desconocen; no envían representante a las reuniones y lo llaman "espurio". 
 
Por la otra siguen recibiendo las prerrogativas que les corresponde como partido político con registro. 
  
El viernes uno de sus jóvenes militantes, Alberto Reyes,  ganó el concurso estatal de oratoria y se llevó los diez mil 
pesos de premio. 
  
¿Entonces? 
 
 
 
COLUMNA 
“BANQUETA” 
 
EL VOTO 
No es mala idea que desde el siguiente proceso electoral local los queretanos votemos en una urna electrónica, según 
una propuesta, en vías de estudio. Lo que necesitan aclararnos los que saben de estas cosas, son dos dudas: una, qué tan 
confiable es el mecanismo, por aquello de que el voto es secreto, personal, no se vende y no se condiciona, y dos: qué 
tan invulnerable es a las falsificaciones. Y ya en ese camino, que nos digan también si la urna no da toques eléctricos en 
el momento de votar. (N p.3) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 
ADMITE IFE QUEJA CONTRA PEÑA NIETO 
Analizan acusación de PAN y PRD. Emplaza organismo a García Cisneros, acusado de promover el voto para el 
PRI. 
Por Guadalupe Irízar 
 
La  secretaría  ejecutiva del  IFE  admitió  la  queja  del  PRD y del  PAN en  contra del Gobernador del  Estado de México, 
Enrique Peña Nieto, y funcionarios de su gobierno por una presunta inducción del voto en favor del PRI con recursos 
públicos. 
 
La queja  fue presentada a partir de  la exhibición de un video, grabado en  febrero de este año, en el que el entonces 
presidente  de  la  Junta  local  de  Conciliación  y  Arbitraje,  Bernardo  García  Cisneros,  detalla  ante  priistas  del  Valle  de 
Chalco la estrategia para sacar a votar a los electores en favor del candidato tricolor. (R /web) 
 
 
EL IFE INVESTIGARÁ LA LEGALIDAD DE PROMOCIONALES DEL MORENA Y AMLO 
La queja, que también incluye a PRD y PT, la interpuso el PAN 
Por Alonso Urrutia 
  
En  respuesta  a  una  queja  del  PAN,  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  inició  una  investigación  al  Movimiento  de 
Regeneración Nacional (Morena), al PRD y al PT, así como el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, 
por la transmisión de diversos espots aparecidos fuera de los que pauta el propio organismo electoral. En principio, se 
trataría de  alrededor de 300  impactos  en diversas partes  del  país,  cuyo objetivo  es promover  la  actividad de López 
Obrador en sus giras por el país. (J p.14) 
 
 
BUSCAN VOTO DE JÓVENES 
Por Sandra García 
 
TOLUCA.‐ El Frente Juvenil Revolucionario, afín al PRI, inició una campaña paralela a los eventos masivos que encabeza 
el  candidato de  la  coalición  "Unidos por  ti", Eruviel Ávila, para captar votos de  jóvenes de 18 a 29 años a  través del 
programa denominado Visión E. (R /web) 
 
 
DEFIENDE GIRAS GOBERNADOR MEXIQUENSE 
Revira a críticas: 'no me resisto, hago lo que la ley permite' 
Por Arturo Espinosa 
  
TOLUCA.‐  Argumentando  que  la  ley  lo  ampara,  Enrique  Peña Nieto,  Gobernador  del  Estado  de México,  aseguró  que 
continuará con sus giras y entrega de obras en plenas campañas electorales. 
 
"Las  giras  no  se  suspenden pues  la  ley no prohibe  la  realización ni  de  eventos ni  de  giras;  lo que  sí  es  otro  tipo de 
actividades y eso se debe señalar para evitar decir que me resisto a una actividad en particular. No me resisto, hago lo 
que la ley me permite. (R /web) 
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PEÑA NIETO CALIFICA DE “REFRITOS” LOS DOCUMENTOS SOBRE SU PERSONA 
Los despachos diplomáticos “no son la posición oficial de un gobierno”, dice el mandatario 
 “Son meros comentarios recogidos entre quienes son contrarios a nuestro proyecto”, sostiene 
Por Israel Dávila 
 
Toluca, Méx., 23 de mayo. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, calificó de “refritos de comentarios 
vertidos aquí y allá” los documentos del portal Wikileaks referentes a él y aparecidos este lunes en La Jornada. 
 
El mandatario mexiquense señaló que los despachos diplomáticos “no son la posición oficial de un gobierno, sino meros 
comentarios recogidos en diversos ambientes donde no hemos estado exentos de señalamientos, particularmente de 
quienes  son  contrarios  a  nuestro  proyecto.  Las  opiniones  de  los  diplomáticos  “no  representan  nada”,  considera 
Francisco Labastida. (J p.5) 
 
 
PARA MOREIRA, LAS REVELACIONES DE LOS CABLES SON UN GRAN RECONOCIMIENTO A PEÑA NIETO 
A los priístas no nos preocupa la lamentable posición de la embajada de EU: Jiménez Macías 
La opinión emitida por esa legación es en premio al servilismo del mexiquense, dice Camarillo 
Por Alma E. Muñoz, Ciro Pérez Silva y Víctor Ballinas 
  
La profusa descripción elaborada por funcionarios de la embajada de Estados Unidos sobre el estilo y modos de operar 
del  gobernador  del  estado  de  México,  Enrique  Peña  Nieto,  y  obtenida  por  La  Jornada  a  través  de  Wikileaks,  fue 
interpretada ayer por el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, como “un gran reconocimiento” al mexiquense. A su 
vez, el senador del mismo partido Francisco Labastida aseguró que las opiniones de los diplomáticos “no representan 
nada”. (J p.7) 
 
No fueron los únicos en referirse a lo publicado ayer por este diario. 
 
 
RECLAMA MOREIRA A FCH: ¡YA BASTA! 
Exige frenar activismo de gabinete. Defienden a Peña ante señalamientos por ola de inseguridad y violencia en Edomex 
Por Claudia Guerrero 
 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, lanzó ayer un "Ya basta" al Presidente Felipe Calderón, para que llame 
al  orden  a  sus  secretarios  de  gabinete,  dejen  de  atacar  a  los  gobiernos  del  tricolor  y  pidan  disculpas  por  sus 
expresiones. (R /web) 
 
 
USAN LEMA DE ELBA CONTRA MADERO 
Por Claudia Guerrero 
 
El  dirigente  del  tricolor,  Humberto  Moreira,  revivió  ayer  el  lema  utilizado  por  la  lideresa  magisterial,  Elba  Esther 
Gordillo, contra el candidato presidencial priista en 2006, Roberto Madrazo. 
 
El  coahuilense adaptó  la  frase  "¿Tú  le  crees a Madrazo? Yo  tampoco", usada por Gordillo  contra el  tabasqueño, para 
responder a las acusaciones del presidente del PAN, Gustavo Madero, sobre el dispendio de recursos del tricolor en el 
Estado de México. (R /web) 
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EMPRENDEN 'BATALLA' POR EL PRI 
Por Claudia Guerrero y con información de Ernesto Osorio 
 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI emitió la convocatoria para renovar la dirigencia del tricolor en el Distrito Federal. 
 
La  elección del  presidente  y  secretario  general  del  PRI  capitalino  se  llevará  a  cabo  el  14 de  agosto,  a  través de una 
Asamblea de Consejeros Políticos. 
 
El registro de aspirantes está programado para el 31 de  julio, entre  las 11:00 y  las 14:00 horas, ante  la Comisión de 
Procesos Internos en el DF. (R /web) 
 
 
PREVÉ PRD DENUNCIAR A ERUVIEL 
Por Irma Valadez 
 
El equipo de campaña de Alejandro Encinas, candidato de  la coalición "Unidos podemos más", prepara una denuncia 
ante el IEEM por un presunto rebase de gastos de campaña de su contrincante priista Eruviel Ávila. 
 
Luis Sánchez, coordinador de la campaña de Encinas y líder estatal del PRD, dijo que si el documento está listo el jueves, 
será presentado ante el Instituto luego de que el partido rinda su preinforme de gastos. (R /web) 
 
 
POSTULA PRDNAYARIT A PRIÍSTA Y EX PANISTAS 
Por Myriam Navarro González 
 
Tepic, Nay. El PRD presentó este lunes a algunos de sus candidatos a presidentes municipales y diputados locales, entre 
los que figuran ex panistas y el priísta Pablo Montoya, quien competirá por la alcaldía de esta capital y aún no renuncia 
al Partido Revolucionario Institucional (PRI). El presidente del PRD en la entidad, Rodrigo González, aseguró que entre 
las  filas de ese partido está “la mejor gente,  la que el pueblo quiere” y  la que está  libre de nexos con  la delincuencia 
organizada, según han certificado dependencias de seguridad pública. (J p.29) 
 
 
REGISTRAN PRECANDIDATA DEL PRD A GUBERNATURA 
Por Ernesto Martínez Elorriaga 
 
Morelia,  Mich.,  23  de mayo.  La  ex  dirigente  estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  Fabiola  Alanís 
Sámano, se registró este  lunes ante el órgano electoral de su partido para contender en  los comicios  internos por  la 
postulación  a  la  gubernatura,  que  se  disputará  en  urnas  el  próximo  13  de  noviembre.  En  tanto,  la  hermana  del 
presidente  Felipe  Calderón,  Luisa  María  Calderón  Hinojosa,  coincidió  con  la  perredista  en  el  sentido  de  que  “las 
encuestas dicen que sería bueno votar por una mujer, y creo que sería una contienda interesante”. (J p.31) 
 
 
PRD DESCARTA ALIARSE CON EL PAN EN LA DISPUTA POR NAYARIT U OTRO ESTADO 
Zambrano da por muerto al blanquiazul en los comicios presidenciales 
Por Alma E. Muñoz 
  
El  presidente  nacional  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  Jesús  Zambrano  Grijalva,  dio  por  muerta 
cualquier tipo de alianza con el PAN en la disputa por gubernaturas para este año. Así, canceló acuerdos de facto para 
Nayarit y el estado de México, mientras reconoció que Coahuila “no es fácil para nosotros”. 
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De hecho, en conferencia de prensa advirtió que para 2012 la contienda por la Presidencia de la República será entre 
los candidatos del PRI y de la izquierda, pues “el PAN no va estar en la competencia real”. (J p.15) 
 
 
EN EDOMEX INICIÓ LA PELEA POR CONTROLAR LA NACIÓN EN 2012, AFIRMA LÓPEZ OBRADOR 
Salinas de Gortari, Televisa y Gordillo están a cargo de reinstalar al PRI en Los Pinos, asegura 
Por Alma E. Muñoz 
  
“En  el  estado  de México  está  iniciando  la  disputa  por  la  nación,  que  se  va  a  dar  de manera  plena  en  julio  del  año 
próximo”  contra  la  “mafia del poder”, que  llevará  como candidato presidencial  al  gobernador de  la  entidad, Enrique 
Peña Nieto, aseguró Andrés Manuel López Obrador. 
 
En su mensaje semanal en tiempos oficiales del Partido de Trabajo, advirtió que la operación para “reinstalar al PRI” en 
la  Presidencia  de  la  República  está  a  cargo  de  Carlos  Salinas  de  Gortari,  Televisa  y  la maestra  Elba  Esther Gordillo, 
“quien después de que ayudó en el  fraude (de 2006 a Felipe) Calderón,  (ahora) está entregada por completo a Peña 
Nieto, utilizando recursos de manera ilegal, manipulando a miles de maestros para que ayuden a tareas electorales”. (J 
p.15) 
 
 
ALERTA AMLO POR DESPLIEGUE TELEVISIVO 
Por Érika Hernández 
 
Andrés Manuel López Obrador alertó sobre un despliegue televisivo en favor del PRI en el Estado de México, por lo que 
pidió a los mexiquenses reflexionar sobre la importancia de la elección del próximo 3 de julio próximo. 
 
"Por todo eso es importante la elección del Estado de México. Vamos a ver quién gana, si gana el dinero y la televisión o 
gana  la gente que está consciente de que se requiere un verdadero cambio. Yo  le apuesto al despertar ciudadano. (R 
/web) 
 
 
CONFIRMA EL IFAI LO DECLARADO POR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 
Inexistentes, datos sobre opiniones de Calderón referidas a AMLO y Chávez 
Por Elizabeth Velasco C. 
  
El pleno del  Instituto Federal de Acceso a  la  Información y Protección de Datos  (Ifai)  confirmó  la  “inexistencia” que 
declaró  la  Presidencia  de  la  República  respecto  a  documentos  en  los  cuales  se  habría  basado  la  declaración  del 
presidente Felipe Calderón al embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, en el sentido de que la campaña 
presidencial de Andrés Manuel López Obrador fue financiada por el mandatario de Venezuela, Hugo Chávez. (J p.7) 
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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

BRUTALIDAD POLICIACA 
Por Armando Velazco 
 
San  Juan  del  Río,  Qro.‐  Grave  denuncia  fue  interpuesta  ante  el  Ministerio  Público,  en  contra  dos  elementos  de  la 
Secretaría de Seguridad Pública, ya que luego de provocar  la volcadura del auto en que viajaban seis personas, entre 
ellas dos menores de edad, los oficiales, que se encontraban francos y además armados, agredieron a golpes a dos de los 
ocupantes, e intentaron asaltarlos, por lo que fueron puestos a disposición del Ministerio Público. 
 
Los implicados son Jorge Rodríguez Escobar, con cargo de Sub Inspector, asignado al Grupo SCAT, con fecha de ingreso 
el 24 de Julio de 1990 a esta corporación, así como el policía Ángel Cornelio López Martínez, quien ingreso con fecha 4 
de diciembre de 2010, asignado apenas dos días antes al Grupo SCAT. (DQ p.1) 
 
 
ANUNCIA PEPE TECNOLÓGICO EN CORREGIDORA 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Con cinco carreras y matrícula de 240 alumnos, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, 
anunció el proyecto de creación de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), cuyo objetivo es acercar la oferta 
educativa  a  los  jóvenes  de  Huimilpan,  Querétaro  y  Corregidora,  cuyas  clases  iniciarán  en  septiembre  de  este  año. 
 
Explicó que tras exponer ante la federación este proyecto para obtener recursos del Fondo para Ampliar y Diversificar 
la Oferta Educativa  en Educación  Superior  2011, Querétaro  logró  la  autorización para  la  creación de  la Universidad 
Tecnológica, entre 10 proyectos que se sometieron a consideración. (DQ p.1) 
 
 
CREA DOMÍNGUEZ FONDO DE RETIRO POLICIAL POR 60 MDP 
Por Heidy Wagner 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién anunció ayer la puesta en 
marcha de un Fondo de Retiro Policial por un monto inicial de 60 millones de pesos. 
 
El  edil  capitalino  detalló  que  este  fondo  está  contemplado  desde  el  año  pasado,  sin  embargo  dijo,  en  2010  la 
administración  municipal  no  contaba  con  la  normatividad  para  poderlo  aplicar  correctamente.  En  este  sentido 
Francisco Domínguez abundó que parte de estos recursos serán invertidos en el pago de pensiones y  jubilaciones de 
elementos policiacos que ‐por alguna razón ‐ dejarán de pertenecer a la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. (DQ 
p.1) 
 
 
BÁEZ VS SALAS POR EL TIMÓN AZUL 
Por  Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Arrancó  la  carrera por  la presidencia estatal del PAN que hasta el momento se disputan  José 
Luis Báez Guerrero (ligado al grupo de Armando Rivera) y Eric Salas González (relacionado con los duros de Alfredo 
Botello). Mientras el primero presentó licencia ayer al cargo de dirigente del Comité Directivo Municipal de Querétaro 
que venía desempeñando; Salas González formalizó su registro al acudir a las instalaciones del CDE del PAN, luego de 
que en días pasados dejó la dirección del Copladem. (DQ p.1) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Querétaro.‐ DIPUTADO "DIESEL". Se llama Joaquín Cárdenas y se ganó el apelativo porque "Dice Él" que es el 
próximo  presidente municipal  de  El Marqués,  amparado  en  su  arduo  trabajo  como  legislador  y  en  su  gran  arrastre 
popular. Pasivo en el Salón de Sesiones, en tierra firme este diputado es efectivo y hasta querido, peeero ha comenzado 
a treparse al ladrillo. Ya se vio. 

COMO  EN  FERIA.  Las  fuerzas  vivas  de  El  Marqués  arremeten  contra  el  presidente  municipal  por  la  decisión  de 
suspender  la Feria.  Con el  antecedente de  grandes pérdidas  en  la  edición 2010,  cuando  le  fue  "como en  feria"  en  el 
Centro  Expositor,  este  año Rubén  Galicia  se  curó  en  salud  y  de  plano  canceló  toda  fiesta;  ni  siquiera  autorizó  unos 
juegos mecánicos ("a la antigüita") en La Cañada, como le proponían para no dejar morir la tradición, y así se ganó el 
descontento popular. "Si la Feria no es de él", recriminan enca... britados los puristas. (DQ p.1) 

 
ENCABEZA EVENTO DE MARGARITA ZAVALA. ASISTE SANDRA ALBARRÁN A FORO DE NIÑOS MIGRANTES 
Por  Aimée Pacheco 

La presidenta del Programa del Sistema DIF, Sandra Albarrán de Calzada, acudió como invitada de honor a la ceremonia 
de  inauguración del Foro  Internacional sobre niños y adolescentes migrantes no acompañados a o  separados de sus 
familias, y que fue encabezado por la presidenta del Sistema Nacional DIF, Margarita Zavala. 

Este  foro,  realizado  en  el Museo  “Memoria  y  Tolerancia”  en  la  Ciudad  de México,  tiene  como  objetivo  intercambiar 
experiencias  y  generar  acciones  entre  los  tres  niveles  de  gobierno  ,  organismos  públicos  de  derechos  humanos  , 
organismos internacionales y la sociedad civil organizada, para atender de manera eficiente la problemática de aquellos 
menores migrantes que transitan por el país. (DQ p.1) 

 
 

NOTICIAS 
 
MEDIDORES DE CEA A $30 MIL 
Arranca sistema de prepago, “como en países avanzados” 
Por Sergio Hernández 
 
Los medidores de pre pago que instala la Comisión Estatal de Agua costarán 30 mil pesos que se podrán en cómodas 
mensualidades, dijo el Vocal Sergio Lostaunau. (N p.1) 
 
 
FONDO DE RETIRO PARA POLICÍAS, ANUNCIA FDS 
Será el primero del país 
Por Luis Montes de Oca 
 
Con una  inversión de 60 millones de pesos del  subsemun,  el  alcalde de Querétaro Francisco  Servién,  crea  el  primer 
fondo  de  retiro  en  el  país,  para  los  policías,  que  por  diversas  situaciones  ya  no  cumplen  con  las  exigencias  de  la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal, aún les faltan años para jubilarse y en algunos casos, las enfermedades los 
mantienen imposibilitados para prestar su servicio. (N p.1) 
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ENTREGA JC EQUIPO POR 50 MILLONES DE PESOS PARA REFORZAR SEGURIDAD 
Llama al esfuerzo, creatividad y honestidad ante la crisis 
Por Luis del Toro 
 
El  escenario  actual  demanda  todo  el  esfuerzo,  creatividad  y  honestidad  de  autoridades  y  ciudadanos  ante  las 
condiciones prevalecientes en nuestro país, que desafían no sólo a las estructuras e instituciones del estado mexicano, 
sino también a la propia estabilidad social de la nación, afirmó el Gobernador José Calzada, al hacer entrega de equipo 
táctico y de auxilio vial con alta tecnología, por más de 50 millones de pesos, a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a 
la Procuraduría General de Justicia y Alas Rojas. (N p.1) 
 
 
RECHAZA SEP ENCUESTA MUNICIPAL DEL “BULLYING” 
No es creíble, afirma Zamanillo 
Por Enrique Zamudio 
 
Los resultados de la encuesta municipal sobre bullying en las escuelas de Querétaro donde se refiere que el 45% de los 
niños son víctimas, no son creíbles, ya que se estaría definiendo que el 55% de  los niños son  los agresores y que el 
bullying  es  un  problema  generalizado,  aseveró  el  titular  de  la  Oficina  Federal  de  Apoyo  a  la  Educación,  Eleuterio 
Zamanillo Noriega. (N p.1) 
 
 
SUBINSPECTOR DE SAN JUAN DEL RÍO, BAJO INVESTIGACIÓN 
Por Noticias 
 
Jorge Rodríguez Escobar, subinspector asignado al Grupo SCAT, y el policía Ángel Cornelio López Martínez, en San Juan 
del Río, están bajo investigación por robo y lesiones dolosas en contra de una familia, y fueron cesados de la Secretaría 
de  Seguridad Pública Municipal,  dependencia  que  encabeza Ernesto Perrusquía,  quien  se  pronunció  que no  tolerará 
“abusos de autoridad alguno”. (N p.1) 
 
 
(FOTO) EXPOSICIÓN 
Aspecto parcial  de artesanías  y productos naturistas  elaborados por  artesanos de Corregidora, que  se  exhiben en  el 
patio central de la Casa Legislativa. (N p.1)  
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
PLANEA GOBIERNO PLAZUELA 'ARCOS'  
Por Arlene Patiño  
 
La Administración Estatal Planea  la construcción de una plazuela en el  cruce de Bernardo Quintana y Los Arcos y  la 
restauración del acueducto. A la par,  en agosto, iniciará con la ampliación de los carriles centrales del Bulevar Bernardo 
Quintana a la altura de Los Arcos. (am p.1)  
 
 
CESAN EN SAN JUAN A POLICÍAS ASALTANTES  
Por Claudio Osornio  
 
Jorge  Rodríguez  Escobar  y  Ángel  Cornelio  López  Martínez,  agentes  del  Escuadrón  de  Movimiento  Táctico  de  la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal en San Juan del Río, intentaron asaltar a una familia proveniente del Estado 
de México. Luego de los hechos los policías fueron cesados. (am p. 1)  
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LLORAN EN JALPAN A PAISANOS 
Por Eduardo Casillas  
 
La nostalgia y el dolor se han extendido por la Sierra Queretana. Los habitantes serranos saben de la muerte de Martín 
Vega  Arellano  y  Héctor  Gutiérrez  Aguilar,  cuyos  cuerpos  fueron  exhumados  de  una  de  las  fosas  halladas  en  San 
Fernando Tamaulipas. (am p. 1)  
 
 
ENTREGA CALZADA ARMAMENTO A POLICÍAS  
Por Arlene Patiño  
 
La  Administración  Estatal  equipó  a  las  corporaciones  policíacas  con  más  de  50  millones  de  pesos  en  vehículos, 
armamento,  equipo  táctico,  uniformes,  y  red  de  comunicación.  “No  vamos  a  escatimar  los  recursos  necesarios  para 
combatir  conductas delincuenciales  en  cualquiera de  sus modalidades”,  refirió  el Gobernador  José Calzada Rovirosa. 
(am p. 1)  
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

YA LOS QUIERO: OBISPO  

Por Sergio Venegas Ramírez/Tere Moreno 
 
Matamoros, Tamaulipas; mayo 23 de 2010.‐ Faustino Armendáriz Jiménez tomó el teléfono. Era el nuncio apostólico en 
México, Christopher Pierre. “Me tuve que sentar. La llamada me sorprendió”, recuerda el nuevo Obispo de Querétaro, en 
sus  oficinas  de Matamoros,  Tamaulipas,  donde  recibe  a  PLAZA DE ARMAS.  Era  la  Semana  Santa.  ‐Me  sorprendió  la 
invitación  que  a  través  del  nuncio  –su  representante  en  México‐,  me  hacía  el  Santo  Padre.‐¿No  se  lo  esperaba?, 
preguntamos.  ‐No.  Irme de Obispo  a Querétaro  es  un  privilegio.  Sentimientos  encontrados  de  Faustino Armendáriz. 
Sabe  que  va  a  un  obispado  importantísimo para  la  iglesia  católica,  pero  deja  a muchos  amigos  y  feligreses  en  estas 
tierras. Le quieren y respetan. 

Sin  embargo,  el  sonorense  de  54  años,  asegura   que  desde  que  fue  nombrado,  comenzó  a  cultivar  un  cariño  muy 
especial por los fieles queretanos. “Yo les envío un saludo en primer lugar, uno cuando es nombrado empieza a querer 
inmediatamente al pueblo, a la gente, a los miembros de esta Iglesia (…) creo que las ovejas de un redil las tenemos que 
ver como parte de una familia. Son nuestra familia y eso es lo que quiero ser en Querétaro, un padre, un pastor y alguien 
muy cercano” (PA p.1) 

 

MEGA PLAZA EN LOS ARCOS 

Por Fernando Venegas  

 
En el proyecto de ampliación de carriles en el bulevar Bernardo Quintana, se tiene contemplada la construcción de una 
gran plaza pública para la cual se invertirán 100 millones de pesos, informó el secretario de desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Sergio Chufani. 

Se pondrían trabes sobre los puentes en la intersección de Bernardo Quintana con la Calzada de Los Arcos, de manera 
que crecería una explanada de dimensiones similares a Plaza de Armas. Se podría integrar la glorieta a la Calzada de Los 
Arcos, para eliminar semáforos y descongestionar el área. (PA p.1) 
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CORREGIDOR 
 

CONTRADEMANDAN A TIRADO  

El Juzgado Civil no tiene competencia en el juicio, sino el Contencioso Administrativo, señala el Director 
General Jurídico Municipal 
Por Felipe Olguín 
 
El municipio de Querétaro hizo una “reconvención”, mejor conocida como contrademanda, al despacho jurídico Tirado 
y Asociados, y precisa que el Juez Civil no es el competente para conocer el juicio, sino que debe llevarse en el Juzgado 
de lo Contencioso Administrativo. 
 
Nelson Manuel  Hernández Moreno,  Director  General  Jurídico,  explicó  sobre  la  contestación  de  demanda:  “nosotros 
demandamos a él, en ese mismo expediente, te repito, es reconvención, la declaración judicial de la nulidad absoluta de 
ese contrato de prestación de servicios”. (C p.1) 
 
 
QUEBRANTA PAN LEY ELECTORAL 
Por Yoheme Pomares 
 
El Pan realiza acciones proselitistas en tres municipios de la Sierra Gorda, en miras al proceso electoral 2012, promueve 
descarada y astutamente a la dirigencia estatal y municipales, en acciones del programa Oportunidades del Gobierno 
Federal. 
 
El diputado federal por Querétaro, Reginaldo Rivera de la Torre, precisó que están pintando los municipios de Jalpan, 
de Pinal y de Landa de Matamoros de color azul, con leyendas del programa Oportunidades, que a la letra dice “con este 
el  programa.  La  gente  vive  mejor,  atentamente  Acción  Nacional.  El  Comité  Estatal  del  Acción  Nacional  y  los 
municipales”. (C p.1) 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/833cee3a59f04fe01e224867d9543c15QRLOB240511_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO: 
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
  
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA%2024%20DE%20MAYO.jpg 
 



  
MARTES 24 DE MAYO DE 2011 

 

16 
 

 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/24/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110524&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 

 
 
 
 
 














